

# El Eco de Orihuela

DIARIO DE LA TARDE

ÓRGANO DEL PARTIDO CONSERVADOR EN ESTE DISTRITO

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Orihuela una peseta al mes.  
Fuera, 3'50 pesetas trimestre.  
Anuncios y comunicados á precios convencionales; pagos adelantados.

## NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

Redacción y Administración, calle de Santa Lucía.  
No se devuelven los originales.

## OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

Presión atmosférica, a las 8 mañana 755'7 m.m.  
—Temperatura mínima, 14'4.— Id máxima sombra, de ayer 26'4.—Fuerza y dirección del viento; brisa O.—Estado del cielo, cubierto.—Pluviómetro, 0'0 mm. Evaporación 5'8.

AÑO V.

Miércoles 17 de Septiembre de 1913.

NUM. 1.136.

## RESUMEN DE AYER

Montero Rios ha enviado un documento a Garcia Prieto que contiene el programa del partido liberal. Garcia Prieto conferenció con el Rey a quien se supone dió cuenta de dicho documento. La entrevista duró cinco cuartos de hora. Estas noticias estan siendo comentadísimas.

La Infanta Isabel ha marchado a Granada para asistir a las fiestas de la coronación de la Virgen de las Angustias.

## LA SEMANA EN LA BOLSA

(De nuestro servicio especial)

Los principales signos de crédito nacional han sufrido considerable depreciación durante el curso de la segunda semana de Septiembre. Acentuáse la desconfianza general y se advierte una muy notable falta de dinero. Los negocios presentan un volumen insignificante y todo induce a presumir que dentro de algunos dias, cuando regresen a Madrid los capitalistas que ahora están de veraneo habrá gran oferta de papel y la consiguiente baja de valores. Las influencias políticas contribuyen a torcer la marcha regular del mercado bursatil. El gobierno continua ocultando la gravedad de las circunstancias referentes a la campaña de Marruecos: los elementos de oposición interesados en reemplazarle abultan la importancia de las dificultades presentes, sin tener en cuenta que la raiz del mal tuvo su origen y alcanzó su mayor desarrollo durante los nefastos dias

del verano de 1909. El pais resulta sacrificado; pero todos los políticos han puesto sobre él sus pecadoras manos. En Barcelona con motivo del embarque de batallones destinados a Africa, se ha producido una fuerte baja, agravada por los rumores de nuevas discordias entre obreros y patronos. Las noticias de última hora son más satisfactorias.

En Paris la buena tendencia del Exterior Español queda anulada por el retroceso del cierre; cotizábase nuestro papel a 92;65 y ha vuelto luego al cambio primitivo.

En Madrid el Interior a fin de mes apenas registra operaciones oscilando entre 79'70 y 79'80 para cerrar a 79'85.

El Contado publica la serie F, a 79'70; la E, a 79'85; la D, a 80'25; la C, a 81'65; la B, a 82'50, y a 84'25 la A.

El Amortizable al 5 por 100 continua en baja; negociándose la serie F, a 98'85; del 4 por 100 no hay cotización.—Cinco céntimos han mejorado las obligaciones del Tesoro, cerrando a 100'60. La marcha de la suscripción de estos valores es muy lenta, por que aun quedan sin colocar cerca de dos millones de pesetas.—El Banco de España sigue sin variación a 448; y mejora 75 céntimos el Español de Crédito cerrando a 118. El Rio de la Plata después de llegar a 430, debilita su corriente con el cierre a 427, y 50 céntimos de sobrepeso a fin de mes.—Los Tabacos habían perdido un entero y consiguen recuperarlo

quedando firmes a 291.—Las Azucareras preferentes, pasan avanzando desde 42'25 hasta 42'75 al contado.—En los demás valores no se verifican operaciones.

El cambio internacional prosigue orientado en sentido de la baja, ofreciendo Francos el Tesoro a 6'50, y pagándose los de la Banca a 6'45.—Las Libras quedan cotizadas a 26'92.

José Maria de Arévalo.

## EN POCAS LINEAS

*De la extensa reseña que publican los periódicos, acerca del mitin lerrouxista celebrado en el teatro de Barbieri, nada más elocuente que la noticia que sigue:*

Un expectador denunció a la Policía que le habían sustraído el reloj durante la celebración del acto.

*Hay que advertir que en ese mitin, se pretendió probar que Lerroux es poco menos que un santo, que las leyendas respecto a los negocios sucios en que se le supone enfrascado, son calumnias y que su partido, siguiendo las huellas y enseñanzas de su jefe es una agrupación de angeles, que si algun dia logra administrar los bienes de la nación lo haria con mas escrupulosidad y honrades que pudieran hacerlo estos.*

*No queremos mas que el bien del pueblo; nuestras manos no se ensuciaran tomando lo ajeno....*

*....Y ese expectador, halló prontamente, la confirmación de lo dicho.*

R. de A.

## CRONICA MADRILEÑA

El que crea que los altos políticos de la situación tanto adictos como disidentes se preocupan de la triste etapa que atraviesa la Nación, está en el mas craso

error. Las conferencias, los banquetes, la actividad en una palabra de los profesionales de la política no es ejercida por el estado angustioso del Tesoro, por el agotamiento de los presupuestos, por las malas cosechas, por las operaciones militares y civiles de Africa y por otros asuntos de grave interes nacional; solo preocupa quien ha de llevar el gato al agua; si el Conde o el Marques y para esto se barajan nombres, se cuentan votos, se cabildea de lo lindo y se llegan a apasionar de tal modo los animos, que los mas allegados de cualquiera de los dos aristócratas, no se ocupa de otra cosa mas que de adquirir prosélitos para su causa y todo por el cargo de Jefe del partido, es decir por la ambición personal que tienen ciertos señores a quienes les importa un ardite que la Nación prospere o se hunda.

Como no podia menos de suceder, la prensa refleja este estado, no de opinión porque la de España seria bien clara si se la fuera a consultar, de pasión y desde luego los periódicos del «trust» se inclinan hacia el lado que se les ha marcado.

Como se ve este estado de cosas, es deprimente y mucho confían esos politiquillos en la legendaria paciencia de Juan Español para que hagan esos titeres a mansalva. A tal estado de rebajamiento hemos llegado.

Para cazar adictos viene bien aquello de la conocida zarzuela «condo que paga es el verdadero

El Conde» Asi se reclutan los partidarios.

J. R. de Huidobro.

LAS MALAS CERILLAS

UNA QUEJA ATENDIDA

Hace días, haciéndonos eco de las quejas del público, llamábamos la atención del señor delegado de Hacienda acerca de la deplorable fabricación de las cerillas que se expendían en Alicante.

Estas, principalmente las de Alcoy, constituían la pesadilla de las gentes: no ardían, no servían para nada; aún hoy es difícil hallar una caja de la que se puedan utilizar la tercera parte de fósforos.

Cuando el delegado de Hacienda señor Pérez Caballero leyó nuestra denuncia, se apresuró a ponerle solución inmediata. Al efecto transmitió al director general del Monopolio de Cerillas don Cenón del Alisal nuestro periódico, acompañándole varias cajas de cerillas de las que se expenden en Alicante.

El señor del Alisal ha atendido inmediatamente las quejas del público ordenando con fecha 7 del corriente que se instruya expediente al fabricante alcoyano para exigirle la debida responsabilidad. Además ha dispuesto que sean recogidas cuantas cajas de cerillas sean inútiles, de cuenta y riesgo del citado fabricante.

El señor del Alisal comunica que desde el mes próximo, Alicante será surtido de fósforos de fábrica distinta a la de Alcoy.

Aplaudimos sinceramente la diligencia y el interés del señor Pérez Caballero por satisfacer las quejas públicas apresurándose a poner en conocimiento de la superioridad los abusos de que éramos víctimas los alicantinos.

\*\*\*

Esto recortamos de «Diario de Alicante». Abuso parecido ocurre aquí. Sobre ello hemos oído muchas quejas.

Además son difíciles de hallar las cajas llamadas de cocina. No sabemos a qué obedece esta escasez.

El público agradecería que por quien sea competente se hi-

ciera alguna reclamación a los fabricantes de cerillas.

Hojeando periódicos

«La Epoca» comenta en su fondo a promesa del Sr. Alba de aumentar el número de inspectores del trabajo y aumentarles el sueldo; con lo que dice el colega, no se corregiran los defectos que trata de corregir el Ministro de la Gobernación.

«A. B. C.» publica en su fondo un artículo que firma el barón del Sacro-Lirio y en el que ocupándose de nuestra acción en Marruecos encarecen la necesidad de demostrar al país que esa empresa, hoy cruenta y difícil, dará mañana productos ciertos y beneficios evidentes de la más alta importancia.

«La Correspondencia de España» publica amplísima información de los preliminares relacionados con el Consejo de guerra que ha de juzgar al ex-capitán Sanchez y a su hija Maria Luisa autores del asesinato del Sr. Garcia Jalón.

«El Universo» comenta las afirmaciones de «Le Temps» que dice disminuyen el número de adheridos al sindicalismo y en cambio crece el de afiliados a los Sindicatos católicos.

«El Correo Español» comenta en su editorial la declaración que se dice hará en el acto de la apertura de Tribunales el Ministro de Gracia y Justicia. Dicha declaración se contrae a considerar como un abuso que se exija a quienes desean casarse civilmente expresa declaración de no ser católicos.

«La Correspondencia Militar» se ocupa en su fondo de la visita de M. Poincaré y dice que para que Francia desee nuestra alianza es preciso que seamos fuertes es decir que contemos con Ejército y Marina.

«El Mundo» publica en su fondo un artículo que firma Vicente Gay y en el que se ocupa del Tratado de Comercio con Portugal.

«Diario Universal» dice, que siendo nuestro papel en Africa (el que nos han asignado los pactos internacionales) el de colonizadores no podemos abandonarlo como algunos piden.

«El Debate» publica en su editorial la sección que con los títulos «Política y vida—Impresiones del día» firma, R. R.

SÁNCHEZ ANTE SUS JUECES

Nuestros lectores recordaran, hasta en sus menores detalles, el horroroso crimen cometido en la Escuela Superior de Guerra y del que fué victima Don Rodrigo Garcia Jalón.

Como muy oportunamente advierte «La Correspondencia de España» no es preciso que la prensa recuerde ninguno de aquellos.

Ahora se esta celebrando la vista de dicho proceso.

Quisieramos, que las dimensiones de nuestro diario, nos permitiese ofrecer a los lectores una detallada reseña de las sesiones del Consejo de Guerra.

En la imposibilidad de hacerlo los ofreceremos diariamente un extracto de las mismas tomado de los extensos telegramas que acerca de ellas publica nuestro estimado colega murciano «El Tiempo.»

Anteayer a las nueve de la mañana comenzó el Consejo presidido por el general Tovar.

Forman el tribunal los generales de brigada Heredia, Fernández de la Puente, Moragas, Garrido, Prendergast, Prado, Alegre y Sanchez.

Actúan de suplentes los generales Najera y Hernández Espinosa.

Actúa de fiscal el auditor don Eduardo Rivadulia.

Entra el capitán Sánchez que viste de paisano,

Con una gran reverencia saluda al tribunal.

Maria Luisa entra también completamente tranquila.

El defensor de Maria Luisa pide que se lea la certificación del director de la carcel acerca de la conducta de ésta en el tiempo que ha permanecido allí.

El defensor de Sánchez solicita que se lea la hoja de servicios de su defendido y el dictamen de los facultativos sobre la mentalidad de Sánchez.

Seguidamente se procede a la lectura del apuntamiento de la causa que contiene los hechos ya conocidos.

Sanchez escucha imperturbable la lectura.

Se suspende la sesión y al reanudarse sedá lectura a la hoja de servicios del capitán.

Esta es verdaderamente notable.

Tomó parte en 30 combates importantes.

Todos los ascensos los tiene por méritos de guerra.

Posee numerosas condecoraciones entre ellas la cruz de San Hermenegildo.

La lectura de la hoja de servicios ha producido gran impresión en el público.

A la una suspendese la vista hasta la tarde.

Al reanudarse la sesión por

la tarde continua la lectura de las diligencias.

Terminada esta comienza el fiscal su informe que es interesantísimo y muy extenso.

Traza la figura de los procesados y relata minuciosamente el crimen.

Termina su luminoso informe el fiscal calificando el delito de robo con homicidio con las agravantes de alevosía y premeditación del que son autores Manuel Sánchez López capitán de infantería separado del servicio y su hija Maria Luisa Sánchez.

Solicita para el primero la pena de muerte con la accesoría de inhabilitación absoluta perpetua y pérdida de su empleo para el caso de indulto; a la segunda, pena de reclusión perpetua.

Igualmente pide para ambos el pago de 15.000 pesetas a los hijos de Jalón, como indemnización de perjuicios; 1468 pesetas por las alhajas y ropas de Jalón que no han podido recuperarse; devolviendo a los hijos de Jalón las alhajas que se han recuperado y la ficha de 5.000 pesetas del Círculo de Bellas Artes, a más de otras indemnizaciones por daños sufridos.

El fiscal solicita una visita de inspección a la Escuela Superior de Guerra.

Así se acuerda, suspendiéndose la sesión hasta el día siguiente.

LA PROCESIÓN DE AYER

Como estaba anunciado, ayer tarde fué restituida la sagrada Imagen de nuestra Patrona a su santuario, terminados los solemnes cultos que en la catedral se han celebrado en su honor.

La procesión se vió concurridísima de alumbrantes. Del Ayuntamiento asistieron los señores Ferrer, Franco, Sánchez Costa, Marín, Ferris y el secretario Sr. Pescetto.

Las calles del tránsito estuvieron invadidas de público. Los balcones aparecían cubiertos de damas.

Al llegar a Monserrate se quemó un magnífico castillo de fuegos artificiales.

Para la tómbola

Artístico regalo

Por conducto del Sr. Obispo



